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Informe hace reproche a Boric por 

fallida compra de casa de Allende 
El texto fue visado con siete votos a favor y cinco en contra y acusa al Presidente Boric 

de “intentar eludir su responsabilidad política” por desconocer las inhabilidades. 

  

Matías Gatica Lindsay 

on 7 votos a favor y 5 
en contra, la comi- 

sión investigadora de 
la compra fallida de la casa del 
expresidente Salvador Allen- 
de aprobó ayerel informe pre- 
sentado por los diputados RN 
Andrés Longton y Paula Labra 
sobre las posibles responsabi- 
lidades políticas en esta opera- 
ción, quese vio frenada antes 
de efectuarse ante una in- 

constitucionalidad. 

Luego de escucharlas de- 
claraciones de ministros, 

exautoridades y las respuestas 
entregadas por el Presidente 
Gabriel Boric, el informeseña- 

ló que el mandatario “intentó 

eludir su responsabilidad po- 
lítica” al sostener que desco- 
nocía las inhabilidades legales 

que impedían la operación. 
“Esta justificación es insti 

tucionalmente inaceptable, 
ya que las advertencias exis- 
tieron y debieron haberle si- 

do comunicadas porsu equi- 
po más cercano”, agrega. 

El texto indica que este ca- 
so “no solo estuvo marcado 

por desprolijidades técnicas y 
jurídicas, sino que además, 
desde su origen, se vio empa- 
hada por una grave improvi- 

  

   
Lacasa de Salvador Allende ubicada en Guardia Vieja. Providencia. 

  

  

sación institucional en mate- 
ria presupuestaria”, ya que 
“el Congreso jamás aprobóla 
adquisición de la vivienda 
del expresidente Allende co- 
mose argumentó” y que hu- 
bo “ausencia de un procedi- 

miento claro, estandarizado 
y normativamente obligato- 
rio para la retasación de bie- 
nes inmuebles cuando existe 
una discrepancia entre tasa- 
ciones públicas y privadas”. 

Asu vez, pide la salida in- 

mediata de la jefa de la Divi- 
sión Jurídica de la Segpres, 
Francisca Moya, sobre quien 
dice que “a pesar de contar 
con antecedentes sobre con- 

flictos de interés e inhabili- 
dades, permitió que el decre-
to avanzara sin objeciones”. 

El diputado del PS Raúl
Leiva cuestionó el enfoque
del informe y señaló que “es-
ta comisión demuestra la
desnaturalización de las co-
misiones especiales investi-
gadores. Aquí no se fiscalizó
un acto de Gobierno, se hizo
unjuicio político a la familia
del expresidente Allende”. 

Leiva añadió que la actua-
ción del Presidente “fue
ejemplar. Pidió la renuncia
de la ministra de Bienes Na-
cionales e inició todos los su-
marios correspondientes 

Asimismo, remitió un in-
forme sobre el caso, el que
fue rechazado con 6 votos en
contra y 5 a favor. Sobre ese
escrito el diputado Leonidas
Romero (PNL)dijo que “le fal-
16 hacerle un queque nomás
ala familia Allende”. 

Enla oposición valoraron
el resultado de la votación y
la diputada Labra aseguró
que “el informe consigna que
existieron presiones” para el
avance de la adquisición. 

 

Contraloría detecta rendiciones incompletas en el GORE 
Ente fiscalizador pidió realizar un nuevo ajuste contable y restituir el dinero. 

La Contraloría entregó los re- 
sultados de una auditoría a 
los recursos transferidos por 
el Gobierno Regional Metro- 
politano en 2023. En el perio- 
do detectó que el GORE apro- 
bóyrebajóde la cuenta conta- 
ble Corporación de Desarrollo 
Territorial y Turismo, rendi- 
ciones duplicadas y triplica- 
das porunos $1.800 millones. 

El fiscalizador determi- 

A Director Gabi Yergara, ra Representante 

nó que el GORE deberá rea- 
lizar nuevamente el ajuste 
contable y se iniciará un 
proceso disciplinario a “fin 
de determinar las eventua- 
les responsabilidades admi- 
nistrativas”. 

El informe determinó 
que los expedientes de ren- 
dición que respaldan la apro- 
bación y rebaja contable por 
cerca de $860 millones están 
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incompletos, ya que no con- 
tienen todos los documentos 

rendidos. 
Entre las irregularidades 

destacan cuatro facturas ren- 

didas, aprobadas y rebajadas 
de forma duplicada, por más 
de $121 millones, y otro do- 
cumento que fue rebajado 
contablemente por $49 mi- 
llones, siendo que el monto 
real era de $476 millones. 

“El Gobierno Regional de- 
berásolicitar la restitución de 
losrecursos rendidos, aproba- 
dos y rebajados duplicada- 
mente”, dijo la Contraloría. 

En medio del Consejo Re- 
gional, el gobernador Clau- 
dio Orrego dijo que “no es lo 
mismo un tema de ajuste 
contable, en el cual pueden 
haber errores, que una falta 
grave de probidad”. 
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Enla oposición señalaron que deberían devolver el dinero. 

Gobierno gastó $3,8 millones 
en peinados y maquillaje 
Se hizo por mercado público para la 

Cuenta Pública. Diputados lo criticaron. 

Ayerradio Bío-Bío dio acono- 
cer que la Presidencia emitió 
una orden de compra a tra- 
vés del portal Mercado Públi- 
co por $3,8 millones para 
contratar el “servicio de pro- 
ducción de maquillaje y pei- 
nados de foto oficial” del Pre- 
sidente Gabriel Boric y sus 23 
ministros del gabinete del 
Gobierno para la Cuenta Pú- 
blica del 1 de junio. 

Desde la Presidencia seña- 
laronque mediante una reso- 
lución exenta de la Dirección 
Administrativa de esa divi- 
sión se constató que los “pro- 
ductos requeridos no se en- 
cuentran disponibles en Con- 
venio Marco”, por lo que se 
autorizó a “acudir al trato di- 
recto para la contratación del 
servicio de producción para 
una actividad oficial” del Pre- 
sidente Gabriel Boric “con el 

proveedor Sello Tocadiscos 
SPA (...) por la suma total de 
53.816.838, IVA incluido”. 

La Presidencia explicó que 
“contrató diversos servicios de 
producción general para la 
Cuenta Pública 2025, al igual 
que los años anteriores. Esto 
consideró maquillaje y peina- 
dorealizado por profesionales 
para la fotografía oficial del 
Presidente de la República y 
sus ministros de Estado, así 
como.el arriendo de mobilia- 
rio, iluminación y equipa- 
miento, entre otros”.   

“Todo lo anterior, puede 
consultarse directamente 

en la página web de Merca- 
do Público”, agregó. 

Al ser consultada por Bío- 
Bío por os servicios que ofte- 
ce, la empresa Sello Tocadis- 
cos, quesegún su página web 
son “una plataforma disco- 
gráfica y creativa enfocada. en 
la gestión, difusión y realiza- 
ción de proyectos relaciona- 
dos con la música, el arte y la 
cultura”, señaló que “efectiva- 
mente el servicio prestado es 
parte de sus actividades eco- 
nómicas vigentes”. 

El diputado RN Eduardo 
Durán criticó el gasto dicien- 
do que “esta es la nueva aus- 
teridad del Frente Amplio. 
Casi $4 millones en maquilla- 
je mientras hospitales colap- 
san, las listas de espera crecen 
y la delincuencia se dispara”. 

“Que devuelvan la plata, 
quela prorrateen entre todos. 
Que hagan un depósito y 
muestren el comprobante, 
porque en el Gobierno ante- 
rioresto no pasaba”, agregó. 

“Quizás era un gasto pres- 
cindible (.... Mientras el mi- 
nistro (Mario) Marcel está ha- 
ciendo un esfuerzo presu- 
puestario, que aparezca un 
gasto que claramente es alto 
para la función de maquilla- 
je y peinado parece un doble 
discurso”, dijo la diputada Ca- 
mila Musante (Ind-PPD).
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